

## Negociaciones sobre el Sarre

Se acuerda en principio crear tres Subcomisiones

PARIS, 22.—En la sesión de apertura de las negociaciones relativas al Sarre, el presidente de la Delegación francesa, señor Fernot, expresó el deseo de que se llegue a una "entente" que favorezca la aproximación económica de los dos países. El jefe de la Delegación alemana se asoció a estos deseos. Quedó acordada en principio la creación de tres Subcomisiones en cuanto esté determinado con precisión el programa de los trabajos.

Se aplaza la discusión de las interpelaciones del Sarre

PARIS, 22.—La Cámara de Diputados ha proseguido ayer tarde la discusión del proyecto gubernamental relativo al aumento de las tarifas aduaneras para el azúcar.

Por 355 votos contra 220 fue rechazado un anteproyecto presentado por los socialistas.

Una enmienda presentada por el señor Nogaro, diputado radical y radical socialista por los Altos Pirineos, combatida por el Gobierno y por la Comisión correspondiente, fue igualmente rechazada por 350 votos contra 151.

Mañana continuará la discusión de este asunto.

El presidente del Consejo, señor Tardieu, recordó que la Cámara se había reservado la facultad de fijar la fecha en que han de ser discutidas las interpelaciones referentes a la cuestión del Sarre.

Agregó que el Gobierno propone que dicha discusión tenga lugar después de que sea discutido y aprobado el presupuesto del ministerio de Negocios Extranjeros.

Habla a continuación el señor Franklin Bouillon, el cual deplora en su discurso que las negociaciones acerca del Sarre hayan dado comienzo antes de que Francia pueda comprobar, mediante la ejecución del plan Young, la buena fe de Alemania.

Agregó que la reunión de la Comisión que entiende acerca de esa cuestión es contraria a los compromisos adquiridos por el Gobierno, pues las diversas Comisiones de la Cámara no han tenido tiempo para estudiar con detenimiento una cuestión tan vital para el país, y particularmente para Alsacia y Lorena.

A continuación sube a la tribuna el ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, que comienza a hablar diciendo con ironía que en la vida es necesario siempre volver a empezar. "Digo esto—añade—porque uno días hablé y mis palabras fueron aprobadas por casi unanimidad de la Cámara".

Sigue diciendo que Francia se ha negado a discutir en La Haya la cuestión del Sarre por estimar que es exclusivamente una cuestión francoalemana.

Si el Gobierno francés se encuentra dispuesto a escuchar y atender en lo posible las proposiciones de Alemania, se ha reservado, en cambio, su libertad para decidir.

Al afirmar el señor Franklin Bouillon que inexacta e intenta una maniobra de carácter se va a abandonar el Sarre, dice una cosa política, que es disociar a la mayoría, con intenciones maquiavélicas con respecto al Gobierno, para que éste no pueda ocuparse de esta cuestión.

Habla a continuación el señor Grumbach, diputado socialista por el Alto Rin, el cual explica detenidamente la causa de que quiera una pronta discusión relativa a las negociaciones sobre el Sarre.

El presidente del Consejo, señor Tardieu, interviene, diciendo que, a su juicio, dicho debate es inoportuno en la actualidad y solicita que sea aplazada la discusión de las interpelaciones relativas a esa materia.

Presente acerca del asunto la cuestión de confianza.

Inmediatamente se verifica la votación, y el escrutinio aprueba la confianza solicitada por el señor Tardieu por 337 votos contra 244.

A continuación se suspende la discusión y se levanta la sesión a las ocho y treinta y cinco minutos.

Los nacionalistas alemanes y el plan Young

BERLIN, 22.—Ha comenzado en Cassel el Congreso del Partido Alemán Nacional. En un folleto publicado por el Comité ejecutivo del partido con motivo del Congreso, el presidente, señor Hugenberg, declara que la cuestión más importante que estudiará el Congreso será la de la lucha contra el plan Young.

La venta de los bienes alemanes

LONDRES, 22.—En la Cámara de los Comunes, al defender la decisión de retener el producto de la venta de los bienes alemanes que fueron secuestrados durante la gran guerra, el ministro de Hacienda, señor Snowden, declaró que era una consecuencia del acuerdo que produjo la liquidación, acor-

dada por la reunión de representantes de las potencias acreedoras en las reuniones que tuvieron lugar en París.

Añadió que la Gran Bretaña renuncia a percibir sumas por valor de más de diez millones de libras esterlinas, o sea más de lo renunciado por cualquier otro país acreedor.

## La situación en China

Las dificultades del Gobierno nacionalista

SHANGHAI, 22.—La situación sigue extraordinariamente confusa con motivo de las luchas intestinas que asolan el país.

El Gobierno nacionalista se encuentra amenazado por dos frentes, y no se sabe exactamente si todos los generales que aparentemente se hallan a su lado le apoyarán en el caso de que las circunstancias lo exijan.

Este es el caso, entre otros, del gobernador del Chansi, general Yen-Si-Shan, quien recientemente aceptó el cargo de vicecomandante en jefe de las tropas gubernamentales, no obstante lo cual sigue asumiendo nominalmente el mando en jefe del Ejército revolucionario del Kuominchun, al cual envía grandes cantidades de armas y municiones.

Se extiende la sublevación en Cantón LONDRES, 22.—Telegrafían de Cantón al "Times" que, a pesar de las negativas del Gobierno, la sublevación del Kuangsi se extiende considerablemente, temiéndose que los sublevados lleguen a entrar en Cantón.

Otra vez la guerra civil

SHANGHAI, 22.—El general Cheng-Si-Chang permanece tranquilo en su provincia, no cometiendo ningún acto belicoso.

Parece que las fuerzas de Kuo-Min-Chung han entrado en Huppeh y se han apoderado de Sian-Yang.

Se sabe que el gobernador civil de Cantón ha dirigido un telegrama al Gobierno de Nankín diciendo que las fuerzas leales de que dispone son insuficientes para resistir a las tropas del general llamado "Costillas de Hierro", que ha invadido el Kuangsi y se prepara para avanzar en contra de Cantón.

El general Chan-Kai-Chek no ha enviado tropas a Cantón por temor de perder a Hankeu si lo desguarnece en parte. Una bomba contra el gobernador civil de Cantón

CANTON, 22.—La noche última ha sido lanzada una bomba contra el gobernador civil, que resultó herido.

Ha sido detenida una mujer sobre la cual recaen sospechas de haber arrojado el artefacto contra el citado funcionario.

La derogación de la extraterritorialidad LONDRES, 22.—Telegrafían de Nankín que el Gobierno nacionalista ha decidido publicar el día 1 de enero del próximo año una declaración derogando la extraterritorialidad en China.

El ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno nacionalista ha declarado que esta medida no significa la derogación de los Tratados existentes entre China y las potencias, sino únicamente la abolición de las cláusulas de estos Tratados relativas a los derechos de extraterritorialidad.

El conflicto con los Soviets.—Siguen los combates

LONDRES, 22.—Telegrafían de Mukden al "Times" que en las fronteras de Manchuria siguen los combates entre las tropas soviéticas y los chinos, con pérdidas muy importantes por ambas partes.

Chang-Sue-Liang decide negociar separadamente con Rusia

LONDRES, 22.—Dicen de Mukden al "Times" que el mariscal Chang-Sue-Liang se ha lamentado ante la Prensa de que la adhesión de China al Pacto Kellogg haya tenido como resultado crear, por culpa de la invasión rusa, un estado de guerra sin declaración de guerra. El mariscal reclama una información imparcial por parte de los firmantes del Pacto Kellogg con objeto de determinar quiénes son los verdaderos agresores.

TOKIO, 22.—Comunican de Mukden que el general Chang-Sue-Liang ha decidido negociar separadamente con la Unión de las Repúblicas Soviéticas la solución del conflicto del ferrocarril del este chino, y ha nombrado plenipotenciario al señor Wellington Koo.

Parece ser que esta decisión ha sido tomada en vista de la presión que ejercen las fuerzas rojas en la frontera china y de las derrotas sufridas por las fuerzas nacionalistas en la China meridional.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

## COMUNISMO

Se descubre en Ucrania una organización contrarrevolucionaria

MOSCÚ, 22.—La Agencia Tass anuncia que el departamento político de Ucrania ha descubierto una importante organización contrarrevolucionaria denominada Unión para la libertad de Ucrania.

Al frente de esta organización figuraban el señor Chekowsky, ex primer ministro del Gobierno de Petliura y jefe en la actualidad de la Iglesia autónoma ucraniana; el señor Efredow, ex primer ministro también del Gobierno de Petliura y miembro posteriormente de la Academia de Ciencias de Ucrania; el señor Nikuski, ex ministro de Negocios Extranjeros de Petliura; el señor Hervaise, profesor de física, y otros varios.

La finalidad que perseguía esta organización era derribar el poder de los Soviets y restablecer la propiedad privada en un Estado burgués. Mantenia relaciones con la Central Petliura de Polonia y con representantes extranjeros en Kiev.

Los contrarrevolucionarios habían creado una llamada juventud ucraniana, encargada de cometer actos de terrorismo contra los miembros del Gobierno soviético. Las detenciones, son numerosísimas.

Los detenidos han confirmado en sus declaraciones la existencia de la organización y los fines que perseguía. Todos ellos comparecerán en breve ante el Tribunal Supremo de Moscú.

## Heroico comportamiento de un guarda

BUITRAGO, 22.—Cuando ayer regresaban de dar la vuelta al embalse de la presa del Villar en una canoa el capitán Valentín González, de cincuenta y tres años, y el guarda Demetrio González, de cuarenta y nueve, ambos vecinos de Buitrago, servicio que vienen realizando desde hace tiempo con objeto de matar los ánades que según parace infectan las aguas. Al llegar a la orilla saltó el primero a tierra Valentín, que cogió las dos escopetas que llevaba cargadas. Resbaló, y una de las escopetas se dispartó, y el proyectil le alcanzó en un brazo, en el que le produjo grandes destrozos. El herido cayó al embalse sin sentido. Cuando Demetrio saltó a tierra y no vio a su compañero en la orilla miró al embalse, y al observar que el agua estaba teñida en sangre, con grave riesgo de su vida, se arrojó al embalse, y a unos nueve metros de profundidad logró encontrar a su compañero y sacarlo a flote.

Varios obreros recogieron a los dos guardas y los trasladaron al botiquín de la presa, donde el médico señor Barrio calificó de gravísimo el estado de Valentín. Demetrio, a causa de la impresión y del frío, no pudo articular palabra hasta bien entrada la noche.

Es muy elogiado el acto heroico del guarda Demetrio González, que por tercera vez en trance análogo no ha dudado en arriesgar su vida para salvar la de sus semejantes, y el vecindario espera que bien las autoridades o la dirección del canal interesaran del Gobierno la concesión de una recompensa tan justamente merecida.

## NOTICIAS DE AVIACION

Costes y Bellonte, en París

PARIS, 22.—Los aviadores Costes y Bellonte, de regreso del Extremo Oriente, han efectuado el trayecto Hanoi-Calcuta-Karachi-Atenas-Roma-París, o sean 12.450 kilómetros, en cuatro días y algunas horas.

A su llegada a Le Bourget, el ministro del Aire felicitó calorosamente a ambos pilotos, y en el mismo aeropuerto impuso a Bellonte la cruz de caballero de la Legión de Honor.

El vuelo de Bailly y Reginensi

PARIS, 22.—Los diarios hablan con gran elogio de la hazaña llevada a cabo por los aviadores Bailly y Reginensi, quienes, acompañados del mecánico Marsot, y pilotando un avión monomotor de 230 caballos, han efectuado el vuelo de París a Madagascar y regreso—24.000 kilómetros—en quince días.

Nuevo dirigible zepelín

BERLIN, 22.—Dicen de Friedrishafen que en el mes de diciembre las fábricas Zeppelin comenzarán la construcción de un nuevo dirigible "L. Z. 128", que estará terminado en la primavera de 1931 lo más tarde.

Respecto al viaje del "Conde Zeppelin" al Polo Norte, el doctor Eckener ha declarado a los periodistas que el primer vuelo de prueba se celebrará en febrero.

Hydroavión gigante

LONDRES, 22.—En los astilleros de Brough, situados en las inmediaciones

de Hull, ha sido votado al agua ayer mañana un hidroavión gigante destinado a la Compañía Royal Air Force.

Es de construcción completamente mecánica y pesa 13 toneladas.

Ha sido bautizado con el nombre de "Iris III".

Después de las pruebas, que tuvieron lugar en el río Humber, en presencia de varios técnicos del ministerio de Aeronáutica, el aparato emprendió el vuelo con dirección a Felixstowe, donde completará su dotación.

El nuevo hidroavión podrá llevar a bordo 28 pasajeros.

Un aeroplano cae sobre una casa en Broadway

NUEVA YORK, 22.—Un grave accidente de aviación se produjo ayer en una de las principales arterias de la ciudad. Un avión de enseñanza, tripulado por el piloto instructor Reid, y su alumno Bailie, volaba a una altura de unos 2.500 metros cuando se caló el motor, y el aparato cayó en espiral sobre un edificio de cuatro pisos, situado no lejos de uno de los lugares más populosos de Broadway.

El instructor resultó muerto, y el alumno logró salvarse utilizando un paracaídas, con el que fue a aterrizar, ligeramente lesionado, sobre un edificio vecino.

El alumno ha declarado a algunos periodistas que, al producirse el accidente, el piloto le ordenó que saltase de la carlinga con el paracaídas, y creyó que el piloto haría lo propio; pero éste continuó en el aparato, seguramente con la intención de aterrizar en el Central Park.

Las causas de un accidente

ROMA, 22.—El accidente que se produjo en la línea aérea de Ostia a Cerdeña fue debido a un espejismo, fenómeno óptico cuyos efectos han sufrido ya varios aviadores. El piloto del hidroavión se engañó por esta causa al calcular la altura que llevaba el aparato sobre el agua, capotando instantes después. Pudieron ser salvados siete pasajeros y cuatro miembros de la tripulación del "hidro".

El pasajero muerto es el conde Pieroy, quien pereció ahogado. El señor Manaresi, subsecretario de Guerra y un diputado, además de otros cinco pasajeros y los dos pilotos, resultaron heridos. El mecánico no sufrió daño, y el operador de "radio" resultó herido gravemente.

## ECOS DE SOCIEDAD

Han regresado: de Las Arenas, los condes de Villagonzalo; de Noja, la marquesa del Albaicín con sus hijos y con su madre, la señora viuda de Alba, y de Nueva, los condes de la Vega de Sella.

Han marchado: a París y la Habana, doña Dolores Quintana de Angones, y a Portugal, doña Carmen Valera de Serrat.

Se han trasladado de Anglet a París los señores de Santos Suárez (don Francisco).

El próximo 18 se celebrará en Jerez de la Frontera la anunciada boda de la duquesa de Algeciras, hija de los marqueses de Hoyos con don Ricardo López de Carrizosa, hijo de la marquesa de Valparaíso y hermano del marqués del Mérito.

Entre otras personas conocidas, irán a Jerez con este motivo los condes de los Andes, los duques del Infantado y el marqués de Vinent.

Ha sido nombrado ministro de España en Méjico don Francisco Martínez de Galinsoga y de la Serna, vizconde de Gracia Real.

La crisis financiera

La reunión de ayer en Washington WASHINGTON, 22.—El Presidente de la República, señor Herbert Hoover, ha conferenciado durante dos horas en la Casa Blanca con una veintena de personalidades destacadas de la Industria y el Comercio norteamericanos, entre los cuales figuraban los señores Andrew Mellon, Thomas Lamont y Henry Ford.

Más tarde, el señor Hoover recibió al presidente de la Federación Americana del Trabajo, William Green, a quien dijo que no había motivos para temer una disminución de trabajo, como consecuencia de las pérdidas experimentadas por los valores industriales y comerciales.

El constructor de automóviles Henry Ford ha dado órdenes para que en seguida se aumenten los salarios a todos los empleados que trabajan en sus fábricas.

El señor Ford ha manifestado que "la decadencia de los negocios ha sido causada por la ruptura de la inteligencia de aquéllos, atraída por la promesa de rápidos provechos en la especulación". Insistió en que los salarios no descenderán a causa de la crisis bursátil.

## El paro forzoso en Inglaterra

LONDRES, 22.—En la Cámara de los Comunes, los conservadores han presentado una proposición en la cual se solicita que sea rechazado el proyecto de ley de Seguro contra el paro forzoso.

El señor Lloyd George, en nombre de los liberales, aprobó el mencionado proyecto, pidiendo tan sólo que sean introducidas algunas ligeras modificaciones en diversos aspectos del mismo.

LONDRES, 22.—En la Cámara de los Comunes, el ministro del Trabajo, miss Bonfield, ha propuesto, al finalizar el debate relativo al asunto, el voto en segunda lectura del proyecto de ley de Seguro contra el paro forzoso, previendo en él la rebaja, a partir de 1935, del límite de edad para acogerse a sus beneficios; aumentar la indemnización para los adolescentes; adultos y sus familias; y mejoras para los obreros que verdaderamente tratan de encontrar trabajo.

Sobre la base del actual proyecto, cuando entre en vigor, el gasto suplementario anual se elevará a 12 millones de libras esterlinas, lo cual hac ascender a 24 millones y medio el importe del seguro para el próximo año fiscal.

La Conferencia del partido conservador

LONDRES, 22.—La Conferencia del partido conservador, a la cual concurren cuatro mil delegados de los dos sexos, ha rechazado automáticamente una resolución en la cual se pedía la apertura de una encuesta, encaminada a averiguar las causas del fracaso de los candidatos del partido en las últimas elecciones generales.

Esta resolución es rechazada al aprobarse por unanimidad la gestión del Comité central del partido conservador.

Luego fué adoptada por unanimidad, menos un voto, una resolución en favor de la adopción de tarifas que salvaguarden las industrias británicas.

Por la noche, ante seis mil personas—entre las cuales figuraban lo cuatro mil delegados del partido—, el señor Baldwin ha pronunciado un discurso, diciendo que aceptaba la última resolución presentada a la Conferencia.

Declaró que las últimas elecciones fueron ganadas, en gran parte, mediante promesas que luego no han sido mantenidas, y que el Gobierno laborista, al verse obligado a hacer frente a los hechos, está preparando su propia caída.

Después fué adoptada, por aclamación, una resolución declarando que no ha disminuido en nada la confianza del partido conservador en el Sr. Baldwin y asegurándole el apoyo leal y decidido de todos.

## VIDA DE FUERA

La despoblación en Italia

Según "Le Temps", ante las cifras que acaban de publicarse en el Instituto central de Estadísticas de Italia, ésta no podrá de ahora en adelante dejarse vencer por la ilusión de una vitalidad demográfica especial, porque dichas cifras demuestran que la disminución de nacimientos en la península sigue su curso inexorable, y que si el fenómeno se mantiene en igual situación en menos de veinte años Italia se encontrará en la misma situación que todos los demás Estados occidentales.

El túnel bajo el canal de la Mancha

El Comité de Administración de la Compañía de la construcción del túnel del canal de la Mancha ha protestado contra el secreto de que se rodea la Comisión gubernamental sobre el aspecto económico de la construcción del canal y se ha lamentado de la lentitud con que se desenvuelve este proyecto.

El Japón, cineasta

El Japón es el más importante productor de "films". Su creación normal es de 850 películas anuales, en tanto que Hollywood no produce sino de 550 a 600.

Pero estos "films" son de interés puramente japonés, e imposibles por tanto de exhibir en el Extranjero.

Son, sobre todo, "films" de capa y espada, inspirados en las novelas de caballería, que encantan al pueblo japonés.

Son, indiscutiblemente, muy pintorescas. Las máscaras gesticulantes del Extremo Oriente, el desprecio hacia las imitaciones, lo extraño de los sentimientos, todo ello coopera a hacer de los "films" representaciones incompatibles y aun desagradables para los espíritus occidentales.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN



AMERICA POR CABLE

De Méjico.—Después de las elecciones presidenciales

MEJICO, 22.—Se dice que el candidato del partido antirreleccionista, señor Vasconcelos, se propone permanecer oculto en Guaymas (Estado de Sonora) hasta que la Cámara de Diputados haga público el resultado oficial de las elecciones para la presidencia de la República.

Los partidarios del candidato del partido nacional revolucionario, señor Ortiz Rubio, aseguran que éste ha logrado reunir un millón seiscientos mil votos.

Los cómplices de Toral
MEJICO, 22.—El fiscal de la República no piensa mantener las acusaciones por atentado que pesaban sobre Castro Balda y sus compañeros, detenidos con motivo del asesinato del general Obregón, pero si los acusará por complicidad con Toral.

RIOJANEIRO, 22.—Ha llegado a este puerto el trasatlántico español "Reina Victoria Eugenia".

El concurso brasileño de belleza mundial
RIOJANEIRO, 22.—El diario "A Noite" intensifica la propaganda que viene realizando para el Concurso de Belleza Mundial, que se verificará en Riojaneiro en 1930.

Washington, 22.—Harry Sinclair, el famoso magnate del petróleo, que cumplía la sentencia a que había sido condenado recientemente por negarse a declarar ante el Comité de Investigación nombrado para aclarar los escándalos de las Compañías petrolíferas, ha sido puesto en libertad en la noche de ayer.

Esta mañana se reunió, en "A B C" el jurado encargado de examinar los anteproyectos presentados para el futuro monumento a la Reina dona Maria Cristina.

JAEN, 22.—La marquesa viuda del Rincón de San Ildeonso, presidenta de la Junta de damas para la coronación de la Virgen de la Capilla, patrona de Jaen, ha comunicado al alcalde que el Key le ha entregado la alhaja ofrecida en memoria de su augusta madre, la Reina dona Cristina, para que figure en la corona de la Virgen. La alhaja es un hermoso cabujón, un zafiro rodeado de diamantes, valorada en ochocientos mil pesetas.

Escritor chileno condecorado
SANTIAGO DE CHILE, 22.—Recientemente le fué otorgada la gran cruz de Alfonso XII al historiador chileno don José Toribio Medina.

Los periódicos se han ocupado extensamente de este asunto, haciendo resaltar que esta altísima distinción recae por primera vez en un suramericano.

Pará resolver el litigio del Chaco
ASUNCION, 22.—Informan de Bolivia que el Gobierno ha reuelto aceptar los buenos oficios de los Estados Unidos y de cuatro países americanos para resolver el litigio del Chaco. (Agencia Americana.)

Escritor chileno condecorado
SANTIAGO DE CHILE, 22.—Recientemente le fué otorgada la gran cruz de Alfonso XII al historiador chileno don José Toribio Medina.

Los periódicos se han ocupado extensamente de este asunto, haciendo resaltar que esta altísima distinción recae por primera vez en un suramericano.

Hablando de la obra del señor Medina dicen que su biblioteca, una de las más importantes de América, posee más de diez mil volúmenes y más de nueve mil manuscritos, conseguidos en las bibliotecas de todos los países.

Las obras del señor Medina no sólo se refieren a Chile, sino que abarcan toda la historia de la Conquista y Colonización españolas. Sus libros pasan de 300.

Es miembro de la Real Academia de la Lengua, de la de la Historia, españolas; de la Real Academia Sevillana de Buenas Letras y otras muchas hispano-americanas.

rastras. Así fué llevado hasta el centro del barrio comercial, donde Marshall Radcliffe fué colgado de un poste telegráfico.

Minutos después la cuerda se rompió, y la multitud, que había aumentado hasta llegar a unas 2.000 personas, rodeó al bandido, ya medio muerto, esperando durante un cuarto de hora otra cuerda más sólida, con la que al fin se consumó el suplicio.

La Policía, impotente para impedir el linchamiento, no hizo acto de presencia. Vasto programa de obras públicas en Nueva York

NUEVA YORK, 22.—El señor Walker, alcalde de Nueva York y afiliado, como se sabe, al partido demócrata, ha informado al Consejo municipal de su propósito de realizar un vasto programa de obras públicas, en el cual se invertirán mil millones de dólares. De este modo se propone devolver al país la confianza que tan rudo golpe ha sufrido con motivo de los acontecimientos de Wall Street y evitar que sus repercusiones se hagan sentir demasiado en la vida económica de la capital y especialmente en la mano de obra. Los trabajos proyectados durarán cuatro años y darán ocupación a más de cien mil obreros.

El programa expuesto por el alcalde se relaciona con las recientes declaraciones del Presidente Hoover, anunciando medidas en favor del desarrollo de la industria y la agricultura. El señor Walker, demócrata, no quiere que el Presidente Hoover, republicano, se le anticipe en la adopción de medidas para hacer frente a la situación.

Harry Sinclair en libertad
WASHINGTON, 22.—Harry Sinclair, el famoso magnate del petróleo, que cumplía la sentencia a que había sido condenado recientemente por negarse a declarar ante el Comité de Investigación nombrado para aclarar los escándalos de las Compañías petrolíferas, ha sido puesto en libertad en la noche de ayer.

El monumento a la Reina Cristina
Esta mañana se reunió, en "A B C" el jurado encargado de examinar los anteproyectos presentados para el futuro monumento a la Reina dona Maria Cristina.

JAEN, 22.—La marquesa viuda del Rincón de San Ildeonso, presidenta de la Junta de damas para la coronación de la Virgen de la Capilla, patrona de Jaen, ha comunicado al alcalde que el Key le ha entregado la alhaja ofrecida en memoria de su augusta madre, la Reina dona Cristina, para que figure en la corona de la Virgen. La alhaja es un hermoso cabujón, un zafiro rodeado de diamantes, valorada en ochocientos mil pesetas.

La alhaja será colocada sin demora en la corona.

A las doce de la noche última ha fallecido en Madrid, en su domicilio de la calle de Ocho, 5, el redactor de nuestro querido colega "A B C" don Juan García Mora.

El finado era un excelente periodista, de una larga historia profesional y de notables condiciones de inteligencia y de bondad, que aplicó a sus tareas con un cuidado y un amor siempre entusiasta y juvenil. Estimadísimo por todos los compañeros, este querido amigo que acaba de morir era conocido por "Morita", no obstante sus cincuenta y cinco años y su larga experiencia profesional.

Juan García Mora fué durante muchos años redactor político en "El Universo", de donde salió cuando éste dejó de ser diario llevó al mismo tiempo la información de Palacio durante toods esos años y estuvo al frente de la información política en la Agencia Mencheta, en la que también dejó excelentes recuerdos por su pericia profesional y sus condiciones de bondad y de compañerismo.

García Mora deja dos hijas, doña Mercedes y doña María del Pilar, y un hijo, don Juan Luis, que ingresó recientemente en la Diputación provincial de Madrid por oposición.

A su viuda, doña Gracia Ordiera, a sus hijos, doña Mercedes, doña Pilar y don Juan Luis, y a la Redacción de "A B C", en la que figuraba el finado desde hace cuatro años, enviamos la expresión de nuestro pésame, que sin duda compartirán todos los que trabajaron al lado de García Mora, y aun los que, sin trabajar con él, tuvieron la suerte de tratarle.

El entierro verificado hoy a las cuatro de la tarde constituyó una sentida manifestación de duelo.

El señor Cambó interrumpe su viaje a Egipto
PARIS, 22.—Sabido es que don Francisco Cambó había emprendido en su yate una viaje a Egipto. Con él va a bordo, entre otros invitados, María Barrientos.

CRONICA DE SUCECOS

EN MADRID

Niño muerto por un automóvil
En el camino que conduce desde el paseo de las Delicias a la estación del mismo nombre ocurrió anoche un accidente, del que fué víctima un niño de corta edad, que resultó muerto. Serían las ocho y cuarto próximamente cuando el automóvil de servicio público número 23.396, de la matrícula de Madrid, conducido por el "chauffeur" Luis Alonso Lorente, de treinta años, marchaba por el paseo de las Delicias para esperar la llegada de uno de los trenes, y al tomar la pendiente que baja a la estación vió que en el centro del camino jugaba un grupo de niños, y aunque intentó rápidamente desviar el coche, no pudo evitar, que éste arrollara a una de las criaturas, que quedó exánime en medio de un charco de sangre.

Recogida la víctima, fué trasladada en el mismo vehículo causante del atropello a la Clínica de Urgencia de la calle de Tortosa, donde los médicos de guardia, don Joaquín Párraga y don Emilio Antaño, y el practicante señor Cortina, procedieron a reconocerle, y le apreciaron una herida contusa en la región parietal derecha, otra de la misma naturaleza en la ceja izquierda, múltiples erosiones en ambas piernas, conmoción cerebral y visceral y probable fractura de la base del cráneo.

El estado de la criatura era tan desesperado, que a pesar de los esfuerzos que se hicieron para reanimarle falleció a los diez minutos de haber ingresado en la Clínica.

El infeliz niño se llamaba Emilio Alonso Encira, tenía seis años y vivía con su familia en el paseo de las Delicias, número 56, piso bajo, número 3.

El "chauffeur" fué detenido. Un suicidio
Mariano Vizcaino, de veintitrés años, domiciliado en la calle del Ancora, 8 antiguo, se arrojó por una ventana al patio, matándose.

Se ignoran las causas que le indujeron a suicidarse. Dos robos
De su domicilio (Ventura de la Vega, número 13) le sustrajeron a Félix López alhajas por valor de 1.500 pesetas.

En la puerta del "cine" del Callao le robaron anoche al conde de Florida un automóvil de su propiedad. Atropello
El automóvil 11.568 M. atropelló en la calle de Hermosilla a José Rodríguez, de sesenta y tres años.

El anciano sufrió lesiones en diferentes partes del cuerpo, que fueron calificadas de pronóstico reservado. Desgracia
Por haberle caído encima un puchero de agua hirviendo sufrió quemaduras graves la sirvienta Petra Moreno, de diecinueve años, que presta sus servicios en la calle de Ayala, 47.

EN PROVINCIAS
La bravuconería
ZARAGOZA, 22.—En los locales de la Cooperativa del pueblo de Ariza, Dionisio Lara ofreció un vaso de vino a Esteban Simeón Traca, y como éste se negara a aceptarlo, Dionisio le agredió con una navaja y le produjo una herida en el brazo izquierdo. El agresor fué detenido por la Guardia civil.

Riñen dos hermanos
ZAMORA, 22.—En el arrabal de San Lázaro, Ricardo Coco, de catorce años, riñó con su hermano por un motivo fútil. A consecuencia de la riña, Ricardo resultó herido de pronóstico reservado en la cabeza con un hacha que le tiró el hermano.

Un cadáver en un pozo
GUADIX, 22.—En el cortijo llamado Fuente Nueva fué hallado dentro de un pozo de unos diez metros de profundidad el cadáver de una mujer llamada Benita Martínez Martínez, que había desaparecido del domicilio paterno el día 8 del mes actual.

Mordido por un burro
SANLUCAR DE BARRAMEDA, 22.—José Villalar Ibáñez, de sesenta años, fué atacado a mordiscos por un burro de su propiedad, que le causó lesiones gravísimas. El animal ha sido sometido a observación.

El estado del Sr. Clemenceau inspira inquietudes
PARIS, 22.—El señor Clemenceau sufre una crisis abdominal violenta. El médico de cabecera, llamado urgentemente, aplicó al enfermo una inyección de morfina, que no logró aliviarlo.

No se redactó parte alguno; pero su impresión puede condensarse diciendo que el señor Clemenceau sufre una crisis abdominal muy violenta que puede ser de consecuencias serias.

Se verificó una consulta de médicos en vista de que los dolores persistían. Los médicos volvieron a reconocer al enfermo, y anoche se mostraban menos pesimistas. El corazón del enfermo no ha desfallecido y los dolores se han atenuado.

La impresión final la dieron los doctores con esta frase: "El señor Clemenceau pasará una noche mediocre, pero la pasará." El jefe del Gobierno y el presidente del Senado
PARIS, 22.—El presidente del Con-

sejo de ministros, señor Tardieu, y el presidente del Senado, señor Doumer, han estado ayer tarde en el domicilio del señor Clemenceau.

El ilustre enfermo se encontraba descansando en su habitación, a la cual está rigurosamente prohibida la entrada de visitas por orden de los médicos que asisten al ex presidente.

El señor Caillaux va a ser operado nuevamente
PARIS, 22.—El señor Caillaux ha ingresado hoy en una clínica, donde se le practicará una segunda operación quirúrgica como consecuencia del accidente automovilista que sufrió el 10 de enero último.

El viernes, día festivo en Turquía

ESTAMBUL, 22.— El hecho de que Mustafá Kemal Pachá abrió la gran Asamblea Nacional este año el día 1 del corriente, que cayó en viernes, no ha pasado inadvertido, y ahora se anuncia oficialmente que el Gobierno ha acordado presentar en breve una ley para substituir el domingo por el viernes como día de descanso semanal.

Se afirma que el Gobierno pensó realizar el cambio el año pasado. La cuestión interesa directamente a los círculos comerciales y financieros de Turquía.

Se hace notar que en Europa las Bolsas y Bancos están abiertos los viernes y cerrados los domingos, lo contrario de lo que ocurre en Turquía, en donde, por lo tanto, se pierden semanalmente dos días enteros. Se alega que durante el actual período de reconstrucción económica tal pérdida es muy sensible, y debe, por o tanto, suprimirse.

El explorador Byrd, en el Polo Sur

LONDRES, 22.—El "Daily Chronicle" publica un despacho de Little América, en la región antártica, diciendo que el explorador Byrd se ha visto obligado a aterrizar a unos 150 kilómetros de aquella región, en un lugar peligroso, sobre los hielos.

NUEVA YORK, 22.—El "Times" publica un "radio" dirigido por el comandante Byrd desde el Antártico.

El famoso explorador dice que ha realizado con éxito un importante vuelo para establecer su base de operaciones, haciendo un recorrido de 440 millas, hasta alcanzar los límites de la meseta polar antártica.

Los Tribunales en provincias

Una vista que termina en boda
LA CORUNA, 22.—En la Audiencia se ha visto la causa contra Ismael del Río Vázquez, por amenaza a Natalia García Castiñeira, los dos vecinos de Santiago. En enero último, Ismael envió varias cartas amorosas a Natalia, y ésta rechazó las pretensiones de aquél. Ismael agotó los recursos enviándole una última carta, en la que le decía: "Tú sabes que mi voluntad es indomable, y que no retrocedo jamás ante obstáculo alguno." Terminaba amenazándole de muerte.

El fiscal pedía para Ismael cinco meses de cárcel y 3.500 pesetas de indemnización; pero hoy retiró la acusación, porque Natalia, ante el asombro de la Sala, dijo que se había casado con Ismael en Santiago en el día de ayer. El defensor, en vista de esto, se limitó a desechar las venturas en el matrimonio. Natalia intentó dar a su abogado cinco pesetas para café; pero el letrado las rechazó.

Condenado a diez y seis años de cárcel
ZAMORA, 22.—La Audiencia ha condenado al vecino del pueblo de Morales del Vino Manuel Prieto Castro, autor de la muerte de Gabriel Marqués, por homicidio y uso indebido de armas a diez y seis años de prisión, 1.500 pesetas de multa y 10.000 de indemnización a la familia del muerto.

Vista de una causa por estafa
BARCELONA, 22.—En la Sección primera de la Audiencia ha terminado la vista de la causa por estafa de unas sacas de harinas, valoradas en 4.000 pesetas. Como el fiscal retiró ayer la acusación contra los procesados, la mantuvo contra los otros dos, para los que solicitó dos años de prisión y la indemnización correspondiente.

Por falsedad en un testamento
BARCELONA, 22.— En la Sección tercera de la Audiencia ha continuado la vista de la causa contra María Tous, José María Fortuny y José Crespo por falsedad de un testamento. Terminada la prueba testifical, el fiscal modificó sus conclusiones y mantuvo su petición de ocho años de reclusión y 3.000 pesetas de multa para la primera, y rebajó para los otros dos la petición de tres años de reclusión y 1.000 pesetas de multa.

De Asuntos exteriores

Para asistir a la Conferencia que convocada por la S. D. N. se reunirá en Ginebra el 25 de los corrientes para tratar de facilidades que puede introducirse en el transporte y difusión de Prensa ha sido nombrado don Eduardo María Danis, jefe de la Oficina de Información y Prensa de la Secretaría General de Asuntos Exteriores, como Delegado del Gobierno y los señores don Francisco Jiménez Ontiveros ingeniero del Consejo Superior Ferrovial y don Enrique Cartarata de la Dirección de Aduanas como asesores técnicos.

LA BOLSA

Table with financial data including 'VALORES PUBLICOS', 'Día 22', and various bond and stock prices.

NOTAS DEL DIA

A las once de la mañana Su Majestad el Rey con el conde de Maceda, marqués en automovil a la finca de Somosaguia, propiedad del marqués de Larios donde paso el día cazando.

Por encargo de S. M. el Rey desde Palacio, se piden frecuentes noticias acerca del estado del marqués de Valdecilla.

Las últimas noticias recibidas dan cuenta de que continúa muy grave el ilustre enfermo.

Su Majestad el Rey ha enviado un expresivo telegrama de pesame a la familia del ilustre doctor Ferran fallecido esta madrugada en Barcelona, encargando al gobernador le represente en el entierro y tenebrales.

También ha enviado el pésame a la familia del redactor de "A B C" don Juan García Mora que durante muchos años hizo la información en el regio Alcázar.

A las nueve y cuarto en el sudexpreso de Irún, y ocupando el "break" de Obras Públicas llegó el ex ministro francés M. Albert Thomas y su esposa acompañándole también dos secretarios.

En la estación fué recibido por el ministro del Trabajo y altos funcionarios de aquel departamento y el personal de la Embajada.

El señor Annós obsequió a Mme. Thomas con un ramo de flores.

El ilustre ex ministro se aloja en el hotel Ritz.

El ministro del Trabajo y el director de Corporaciones se trasladaron esta mañana a Carabanchel visitando el Instituto de reeducación de Invalídos.

Con el jefe del Gobierno despacharon los ministros de Hacienda y Fomento.

A mediodía recibió el general Primo de Rivera a M. Albert Thomas a quien acompañaba el ministro del Trabajo, que hizo la presentación.



**La sangre viciada origina**

**los mayores trastornos**

## **El "Depurativo Revengas"**

**(Solución iodurada arsenical)**

**Cura el Artrismo, Gota, Reuma**

**Venta en las principales Farmacias**

## **Gran Farmacia Nacional**

**Atocha, 114.-Teléfono 73.415**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Atocha, 114.-Teléfono, 73.415**

## **Gran Farmacia Nacional**

**Abierta toda la noche**